

La Lettre des riverains de la Maison d'Arrêt Saint-Michel

Bulletin d'information périodique

Comité rédactionnel: membres du CA

Directeur de publication: C Biquet

EDITO

L'association des Riverains de la Maison d'Arrêt Saint-Michel a organisé le vendredi 17 Septembre 2004 pour la première fois un grand repas de rue. Plus de cent vingt personnes sont venues partager leurs repas avec leurs voisins (sur des tables et chaises prêtées par la Marie) dans une rue du Gorp ouverte aux jeux d'une ribambelle d'enfants et aux douces notes d'un piano. En présence de Jean Diébold, Député de la Circonscription, de Bernard Bousquet, Maire Délégué de Quartier et de Madame Benayoun-Nakache, Conseillère Municipale, la soirée festive a débuté par une séance d'informations devant les panneaux d'affichage présentés par le CA de l'association. L'in-



Repas de rue en Septembre

térêt du projet pour sauvegarder le patrimoine de la prison a été réaffirmé par tous les intervenants: le projet suit son cours (détruire le mur d'enceinte, restaurer les 5 branches de l'étoile, conserver la face avant (le Castelet - lieu de mémoire). La Mairie devrait racheter la Maison d'Ar-

rêt, propriété du Ministère de la Justice, d'ici trois ans et, la transformer en un lieu culturel où s'établiraient des collaborations entre artistes et ingénieurs.

Sur ces notes rassurantes, la soirée s'est poursuivie dans une ambiance bonne enfant, dans la chaleur du soir, du vin de l'amitié, des rires d'enfants et des notes de musiques.

Ce repas nous a enthousiasmé et nous vous donnons rendez-vous l'an prochain.

L'équipe du Conseil d'Administration vous présente ses Meilleurs Vœux pour l'année 2005 et souhaite ardemment que cette année à venir soit celle d'un début de concrétisation du grand projet de notre quartier .

Décembre 2004

Numéro 3

Dans ce numéro :

EDITO	1
La rénovation du CROUS	1
Les Journées du Patrimoine à Saint-Michel	2
La Commission Consultative de Novembre 04	2
Evaluation des Domaines	2

LA RÉNOVATION DU CROUS

Les travaux de rénovation du restaurant universitaire «Notre Dame » ont débuté en septembre 04. Il est prévu la construction d'une résidence universitaire de 90 logements et 35 par-



AVANT

kings. A partir des fondations et du niveau zéro existants, construction de 5 étages à une hauteur de 15,50

mètres. Le permis de construire a été délivré par la Mairie de Toulouse. Suite à l'émotion suscitée dans le quartier par ce projet, nous avons attiré l'attention des autorités compétentes sur le déficit énorme de parkings par rapport au nombre de résidents.

La réponse du maître de l'ouvrage, S.A.H.L.M. de l'université de Toulouse est que le projet respecte toutes les règles d'urbanisme et est même en deçà. L'argument majeur avancé est la proximité du

métro et le fait que les étudiants ne sont pas considérés comme ayant des voitures!!!!

Le CROUS étant un organisme d'état, la Mairie dit ne pas avoir d'influence sur le projet.



APRES

Sommaire :

- Les Vœux 2005: vers un début de concrétisation du projet ?
- La rénovation du CROUS: inquiétudes!
- La commission consultative de novembre 04: des projets.
- Les journées du patrimoine à la Maison d'Arrêt Saint-Michel: un grand succès.
- L'évaluation des Domaines: 750 000 euros.

Bulletin d'information périodique

Association des Riverains
de la Maison d'Arrêt St Michel
4, rue du Gorp
31400 Toulouse
Tél/ Fax: 05 61 53 43 94

Rejoignez-nous afin d'améliorer notre cadre de vie. Nous avons besoin de votre soutien et de votre mobilisation pour peser sur l'avenir de notre quartier. Montant de l'adhésion: 8 euros.

Je souhaite adhérer à l'association

Nom:

Prénom:

Adresse:

.....

Tél:

LES OBJECTIFS DE L'ASSOCIATION

Créée à l'initiative d'un collectif de riverains de la Maison d'Arrêt, l'Association des Riverains de la Maison d'Arrêt St Michel, à but non lucratif, existe depuis février 2000. Elle regroupe plus de 80 adhérents et leur famille.

Elle a pour but:

- de maintenir un dialogue constructif avec les pouvoirs publics, les élus et tous les organismes concernés,
- de s'informer et d'informer les habitants du quartier sur le devenir du site de la Maison d'Arrêt,
- de tout mettre en œuvre afin que soit amélioré le cadre actuel et futur, l'environnement et la qualité de vie de ses riverains (circulation, nuisances sonores et autres, espaces verts, ...).

LES JOURNÉES DU PATRIMOINE A SAINT-MICHEL

Les journées du Patrimoine de Septembre 2004 ont permis à des centaines de Toulousains de pénétrer dans la Maison d'Arrêt. Après des heures d'attente dues à l'affluence, ils ont pu visiter le Castelet et la rotonde centrale pour y découvrir une exposition de photos d'artiste et des textes de détenus. Malgré

l'attente et très peu de surface de prison visitée, cette journée portes-ouvertes est très importante: elle atteste du fait que cet ensemble sera bientôt voué à une nouvelle destinée. La veille, lors du vernissage de l'exposition, les discours du Directeur Régionale de la Pénitentiaire et du représentant de la

Direction Régionale des Affaires Culturelles anticipaient sur la vie future du site: un patrimoine historique unique promis à une nouvelle vie de culture. Les nombreux visiteurs ont montré leur intérêt pour cette nouvelle perspective. Un grand merci à tous!!!

LA COMMISSION CONSULTATIVE DE NOVEMBRE 2004



Face arrière du site « Enfance Nouvelle » rachetée par la Mairie rue Saint-Denis

Lors de la commission du mardi 9 novembre 2004, Mr Bousquet, Maire Délégué de quartier, a présenté les différents projets du quartier. Concernant la Maison d'arrêt, il a affirmé que le projet de transformation du site en projet culturel suivait son cours (conservation du lieu de

mémoire, de la coupole et de la structure en étoile avec des jardins autour). Cet ensemble sera ouvert sur la station de métro en cours d'aménagement. Le nom de celle-ci, « Saint-Michel », a été définitivement retenu.

Par ailleurs, le site d'«Enfance Nou-

velle», école d'éducateurs petite enfance récemment déménagée, a été racheté par la Mairie. L'objectif est d'y réaliser des équipements de quartier (à définir). Il s'agit de notre point de vue d'un premier pas important vers la réalisation de l'ensemble du projet prison: un projet culturel d'envergure ne peut aller sans des équipements de quartier conséquents.

Enfin, certains projets se concrétisent: la construction du Muséum d'Histoire Naturelle devrait s'achever fin 2006 et sera complétée par la réalisation d'un jardin botanique ouvert à tous les Toulousains; réaménagement du triangle « église Saint-Exupère, Monument aux Morts et théâtre Sorano ». A l'étude, la reconfiguration de la place du Busca.

Evaluation des Domaines: courant Septembre 2004, les Domaines ont estimé la Maison d'Arrêt Saint-Michel à 750.000 euros. Ce montant serait accepté par la Mairie de Toulouse.